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В настоящее время Центральный Комитет, вся 
наша партия сосредоточивают главные усилия 
на претворении в мизнь решений XX съезда КПСС, 
в ноторых дана развернутая программа дальней
шего унрепления советсного строя, развития 
э но ном и ни и нультуры, неунлонного подъема благо
состояния трудящихся, всемерного развития 
социалистической демократии.

ТОВАРИЩИ, ваши комбайны 
Ж Д Е Т  С Е Л О !

V  ОРОШИЕ вести идут из са- 
мых различных районов 

страны. На полях колхозов и сов
хозов зреет богатый урожай зер
новых и кормовых культур. В 
нынешнюю весну труженики со
циалистического сельского хозяй
ства приложили много усдлий, 
чтобы расширить посевы зерно
вых и пропашных культур. Осо
бенно большие площади засеяны 
под кукурузу —  ценнейшую кор
мовую культуру.

^  Наступает пора, когда урожай 
нужно убирать, позаботиться о 
том, чтобы своевременно загото
вить корма для животноводства. 
Успешно справиться с этой зада
чей колхозникам, работникам сов
хозов и машинно-тракторных 
станций должны помочь предпри
ятия промышленности, выпускаю
щие машины для механизации 
сельскохозяйственного производст
ва.

В нашем городе непосредствен
но участвуют в механизации 
сельскохозяйственного производ
ства коллективы комбайново
го и гидротурбинного заводов. В 
текущем году комбайностроители 
обязаны изготовить 38.800 хеде
ров для силосоуборочных машин, 
из них 9 .800 сверх государствен
ного плана. Кроме того, предстоит 
изготовить 1000 комбайнов 
СК-2,6 для Куйбышевской обла
сти. Если в первом квартале
1956 года коллектив завода ус
пешно выполнил план, то во вто
ром квартале у него имеется серь
езное отставание. Оно является 
следствием несвоевременного за
вершения подготовки производст
ва, перебоев в обеспечении це
хов материалами, оснасткой, ин
струментом, деталями и узлами 
как собственного производства, 
так и с других заводов по коопе
рации. Вы, товарищи кюмбайпо
строители, не додали сельскому 
хозяйству более двух тысяч хеде
ров.

Перед гидротурбинным заводом 
поставлена задача —  подготовить 
производство к выпуску кукуру
зоуборочных комбайнов: в 1956 
году дать 2 тысячи машин, а в
1957 году— И  тысяч. С 1 сен
тября уже должен начаться вы
пуск новой (Продукции.

Но ход дела показывает, что 
подготовка производства на этом 
за.воде идет совершенно неудов
летворительно. Из 731 детали на 
сегодняшний день приступлено к 
изготовлению только 213. Инст
рументальщики получили из от
дела главного технолога чертежи 
только на 236 наименований 
оснастки, а изготовлено в метал
ле этой оснастки лишь 56 наи
менований. Это в то время, когда 
в/сей оснастки требуется 1900 
наименований.

Все это говорит о том, что как

на комбайновом, так и на гидро
турбинном заводах имеются серь
езные недостатки в организации 
производства техники для сель
ского ' хозяйства. Руководители 
предприятий, партийные органи
зации проявляют нерастороп
ность в выполнении важного пра
вительственного задания по изго
товлению машин для села.

Центральный комитет пар
тии и Советско'е правитель
ство уделяют огромное внимание 
и оказывают большую помощь 
предприятиям, выпускающим 
комбайны и другие сельско
хозяйственные машины. Для них 
выделяется новая техника, все 
возможные материалы, денежные 
средства. Все дело за тем, чтобы 
эту огромную помощь как следу
ет использовать, принять меры 
для выполнения и перевыполне
ния планов.

Главное состоит в том, чтобы 
полностью мобилизовать имею
щиеся внутренние резервы, ис
пользовать творческую инициа
тиву передовиков производства. 
Коллектив сборочного цеха ком
байнового завода, например, ста
вит вопрос о том, чтобы за сутки 
давать не 150— 170 хедеров, а 
200 и тем самым обеспечить вы
полнение плана и дополнитель
ного задания. Необходимо также 
шире распространить почин ма
стеров Бакаева и Семихохлова, 
начавших соревнование за до
срочное выполнение задания пя
тилетки по росту производитель
ности труда.

Нужно предъявить больше 
требовательности к главным ин
женерам этих двух предприятий 
т.т. Зернову и Туровскому, на
чальникам цехов и отделов за 
своевременное осуществление на
меченных мероприятий по внед
рению новой техники и техноло
гии, по механизации. Это создаст 
необходимые условия для высо
копроизводительного труда каж 
дого рабочего, бригады, участка 
и предприятия в целом. Партий
ным организациям нужно взять 
под неослабный контроль выпол
нение государственных заданий, 
мобилизовать рабочих и инженер
но-технических р аботнжов на 
самоотверженный труд.

Товарищ, на каком бы ты уча
стке не работал, помни, что ва
ши комбайны ждут на селе. На
деются и работники МТС Куйбы
шевской области, что они в бли
жайшее время получат 1000 си
лосоуборочных машин.

Ваш долг, рабочие и инженер
но -технически е работники ком - 
байнового и гидротурбинного за
водов —  приложить все усилия к 
тому, чтобы в срок и полностью 
выполнить почетно-е задание, дать 
больше сельскому хозяйству но
вой техники.

Ульяновские подборщики
УЛЬЯНОВСК, 4 июля. (ТАСС). 

Завод малолйтражных двигате
лей весной получил внеплановый 
правительственный заказ на из
готовление 3000 навесных подбор
щиков для раздельной уборки 
хлебов. Для его выполнения кол
лектив предприятия выделил и 
подготовил специальную группу 
слесарей, монтажников, станочни
ков.

П ервая партия в 1500 подбор
щиков была выпущена досрочно и

уже работает на полях Кубани и 
Украины. Сейчас завод приступил 
к выполнению второй очереди за
дания. Кроме этого, он изготовил 
более тысячи таких мацшн для 
МТС и совхозов Ульяновской об
ласти.

Этот важный заказ выполнен 
без ущерба для основного произ
водства. Полугодовой план завод 
выполнил досрочно, дав сверх за
дания 160 двигателей для сель
ского хозяйства.

Армянская ССР. В горной мест
ности, на высоте 2100 метров над 
уровнем моря находится самый 
молодой курорт республики Джер- 
мук. Он уж е пользуется ш ирокой 
известностью . Сюда приезж аю т 
отдыхать и лечиться трудящ иеся 
со всех концов страны . Чистый гор
ный воздух, обилие солнечны х 
дней, м инеральная вода «Джер- 
мук». обладаю щ ая целебными свой
ствами, способствует излечению  
многих болезней.

В ны неш нем году на курорте 
Дж ермук провэдет отпуск около 
4000 человек

НА СНИМКЕ: отдыхаю щ ие в са
натории № 1 курорта Джермук.

ф ото А. Экекяна.
(Фотохроника ТАСС).

Белорусская ССР — 
участник BCXB

Главный комитет Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки 
утвердил Белорусскую ССР участ
ником выставки 1956 года. Этого 
права Республика удостоена за 
получение в прошлом году хоро
шего урожая льна-долгунца, уве
личения производства молока, мя
са и свинины.

По производству льна Белорус
сия занимает первое место среди 
республик Советского Союза и 
льносеющих областей РСФСР. В 
1955 году план заготовок льново
локна был выполнен здесь на 
185 процентов, семян льна—на 
335 процентов. Развитие льновод
ства способствовало значительно
му повышению материального 
благосостояния колхозников. До
ходы колхозов Республики только 
от этой отрасли хозяйства в 1955 
году возросли с 739 миллионов 
до 1 миллиарда 727,5 миллиона 
рублей.

(ТАСС).

Поможем труженикам целины во-время 
и без потерь убрать урожай!

☆  ★  ☆

Молодежный комбайновый агрегат
Возле коммуниста тов. Коно- поддержал его тов. Коновалов,

вало'ва собрались молодые ра
бочие ремонтно-механической 
мастерской Канширското строи
тельного управления. Они слу
шают его беседу об Обращении 
ЦК ВЛКСМ ко всей молодежи.

— Партия подняла советскую 
молодежь на совершение боль
ших дел, —  говорит тов. Ко
новалов. —  В покорении цели
ны участвует весь народ. В 
это дело вложили и вклады
вают свой труд •машинострои
тели, нефтяники, хлеборобы. 
На целинных землях ожидает
ся богатый урожай. На его 
уборку н ео бх о д им о по с л ать 
200 тысяч юношей и деву
шек...

—  Добровольцы найдутся 
и среди нас, —  вставил сле
сарь-сантехник Алексей Щепа- 
лин. —  Я изъявляю желание 
поехать.

—  Что ж, дело хорошее, —

—  поедем вместе.
Виктор Коновалов до этого 

работал в сельском хозяйстве 
комбайнером. Свое умение и 
опыт работы он решил приме
нить на целинных землях.

Комбайнером работал и сле
сарь-сантехник Виктор Клима- 
шев. Он думает работать в па
ре с комсомольцем Александром 
Погорел о вым.

Образовался молодежный 
комбайновый агрегат для двух
сменной работы. Его началь
ником молодые строители еди
нодушно избрали коммуниста 
Виктора Коновалова.

В комитет комсомола Ката- 
пирского сланцевого рудника 
ими написано патриотическое 
заявление, в котором они пи
шут, что в жаркие дни уборки 
хлебов их место в поле; дове
рие комсомола они обещают 
оправдать старательным трудом.

Готовятся в путь
Учащиеся нефтяного техни

кума с большим интересом зна
комятся с Обращением ЦК 
ВЛКСМ ко всей молодежи стра
ны об оказании помощи целин
никам в уборке зреющего уро
жая. В комитет ВЛКСМ одно за 
другим поступают заявления. 
Они поступили от учащихся 
группы № 54 Валентины Три
фоновой, Фаины Титовой, Алек
сандра Баранова, Василия Бе
лова, Анатолия Комарова и дру
гих.

Некоторые из добровольцев, 
выразивших желание поехать 
на целину, ранее работали в

сельском хозяйстве и имеют 
сп еци а л ьн ости  ком б айнеро в и 
помощников комбайнеров, при
цепщиков. Так, например, 
Александр Баранов работал в 
МТС механизатором, может уп
равлять зерновым комбайном.

Учащиеся техникума хотят 
ехать к целинникам дружным 
коллективом, чтобы, работая 
вместе, сделать больше, оказать 
существенную помощь покори
телям новых плодородных зе
мель.

В. Наргина,
секретарь комитета ВЛКСМ 

нефтяного техникума.

Идите работать в совхоз
Школьники Сызрани охотно 

помогают колхозам и сов
хозам Сызранского района в 
борьбе с сорняками. Более се
мидесяти учащихся из разных 
школ изъявили желание помочь 
совхозу «Комсомолец» в пропол
ке урожая. Вот уже более 15 
дней дети работают на полях 
совхоза, выполняя дневные за
дания. Учащиеся Анисимов,

Климов, Трофимов, Михайлова 
и другие хорошо пропалывают 
кукурузу, помидоры и другие 
культуры.

Мы, ученики, работая в сов
хозе, призываем всех учащихся 
города последовать нашему при
меру.

Ребята! Приходите работать 
в совхоз.

Тамара Борисова.

Шахиншах Ирана Мо
хаммед Реза Пехлеви и 
шахиня Сорейя Пехлеви 
посетили Всесоюзные 
сельскохозяйственную и 
промышленную выставки 
1956 года.

НА СНИМКЕ: гости 
осматривают новые мо
дели автомобилей в па
вильоне «Машинострое
ние».
Фото В. Савостьянова.
(Фотохроника ТАСС).
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На, опршпяо-высборных парпшйшис собраниях

В обстановке развернутой 
критики и самокритики

Выполняя решения XX съезда 
КПСС, партийная организация 
ТЭЦ мобилизует коллектив на 
обеспечение роста технико-эконо
мических показателей, увеличе
ние выработки электроэнергии и 
промышленного пара. За минув
шие месяцы этого года станция 
перевыполнила производственный 
план, снизила себестоимость вы
рабатываемой энергии. Внедрен 
ряд усовершенствований и до
стижений передовиков. По срав
нению с прошлым годом значи
тельно возросла творческая ак
тивность рационализаторов и изо
бретателей.

Но на отчетно-выборном пар
тийном собрании коммунисты в 
основном критиковали недостатки 
в партийно-политической и пар
тийно-хозяйственной работе, на
мечали пути, их устранения. Ко
чегар котельного цеха тов. Суе- 
валов критиковал партийное бю
ро за то, что оно слабо вникало 
в производственные дела на ме
стах, не изучало их специфики, 
а поэтому и подходило ко всем 
одинаково. В котельном цехе не 
создается необходимых условий 
для высокопроизводительной и 
культурной работы. Организация 
труда стоит на низком уровне. 
Об этом не раз говорилось как 
на собраниях, так и на произ
водственных совещаниях, но 
улучшения не было.

Г азосварщик механического 
цеха тов. Хвостов привел ряд 
примеров неправильной оплаты 
труда, хотя в цехе начальником 
работает коммунист тов. Гри
бов. Он часто грубил ра
бочим вместо того, чтобы вести 
кропотливую разъяснительную 
работу, улучшать организацию 
производства. Это отражалось на 
качестве ремонта, его себестои
мости. Плохо выполнялась ре
монта о-в'ос стан ов и тел ьн ы е рабо
ты.

Член партийного бюро тов. 
Шнейдер остановился на том, 
что рост хозяйственных показа
телей неразрывно связан с ро
стом знаний наших партийных 
кадров. Минувший учебный год 
показал, что в этом вопросе 
имеется много недостатков. Неко
торые коммунисты плохо посеща
ли занятия, не готовились к ним. 
В политической учебе кадров до
пускается формальность. Вме

сто того, чтобы вооружать кадры 
экономическими знаниями, пар
тийному бюро из Промышленного 
райкома КПСС посоветовали соз
дать кружок. Впоследствии сама 
жизнь, выход в свет решений 
XX съезда КПСС заставили нас 
перестроиться и организовать се
минар по изучению конкретной 
экономики. Нельзя не упомянуть 
и об отделе пропаганды и аги
тации горкома КПСС, который 
недостаточно учил пропаганди
стские кадры и еще меньше 
изучал и обобщал их опыт.

По принимаемым решениям на 
партийных собраниях и заседа
ниях партийного бюро видно, 
что за отчетный период решался 
большой круг вопросов, говорил 
заместитель директора Сызран- 
ской ТЭЦ тов. Кузнецов. Это, 
безусловно, дало свои положи
тельные результаты, но в этом 
имеется и ряд существенных 
пробелов. Дело в том, что пар
тийное бюро слабо контролирова
ло выполнение решений, порой 
не выступало организатором их 
осуществления. Так было по ме
ханическому цеху и топливно- 
транспортному цеху.

Острым было выступление 
секретаря партийной организа
ции топливно-транспортного цеха 
тов. Соснина. Он подчеркнул то, 
что партийное бюро, занимаясь 
реш ением отдельных в опро с о в, 
упускает согласованность в дея
тельности производственных уча
стков. Выполнение многих орга
низационно - технических меро
приятий зависит от отдела снаб
жения, который неразворотлив, 
работает бесперспективно. Это 
тормозит выполнение организа
ционно-технических мероприя
тий. Партийному бюро следовало 
бы поинтересоваться тем, как 
соблюл а ется техника безопасно
сти. Инженер тов. Конькова не
достаточно вникает в решение 
этого вопроса.

Ряд критических замечаний 
о сочетании партийной и хозяй
ственной работы высказали так 
же т.т. Павлов, Питаленко, Смир
нов и другие.

Работу партийного бюро собра
ние признало удовлетворительной. 
Избран новый состав партбюро. 
На первом его заседании секре
тарем вновь избран тов. Анкуди
нов.

Трудящиеся Сызрани единодушно одобряют 
постановление ЦК КПСС

НИЧТО НЕ СВЕРНЕТ 
НАС С ПРАВИЛЬНОГО 

ПУТИ
Постановление Центрального 

Комитета КПСС «О преодолении 
культа личности его последствий» 
вызвало большой интерес среди 
работниц швейной фабрики № 14.

Агитатор тов. Перышкова 
по просьбе работниц цеха № 2 
провела в обеденный перерыв 
громкую читку постановления. 
После этого завязалась беседа. 
Швейницы горячо одобряют этот 
документ, имеющий огромное по
литическое значение.

Механик по спецмашинам тов. 
Шувалова сказала:

—  Культ личности, конечно, 
нанес большой вред нашему обще
ству, но ошибку поправить ни
когда не поздно. И впредь наша 
партия этого больше не допустит. 
Мы стали сильнее и могуществен
нее, и пусть не радуются наши 
враги —  им все равно нас не сло
мить.

Молодая работница Краснова 
также горячо одобрила постанов
ление ЦК и выразила уверенность 
в том, что Коммунистическая пар
тия, верная ленинским заветам, 
всегда сумеет найти выход из 
любого, самото трудного положе
ния, что, освобождаясь от ошибок, 
мы тем самым учимся на собствен
ном опыте, шотому что больше 
нам учиться не у кого, и мы уве
ренно идем вперед, к своей завет
ной цели —  к коммунизму. На
ши враги видят в культе лич
ности нашу слабость и готовы 
кричать чуть ли ни о нашей ги
бели —  это неправда. Мы сильны 
и едины, как никогда.

Деталыцица тов. Марфина обра
тилась к своим подругам с призы
вом работать еще лучше, еще про
изводительнее, так как высокая 
производительность труда —  это 
наше главное средство в борьбе 
за построение коммунизма. Чем 
лучше будем мы работать, тем 
сильнее будет наша Родина, тем 
лучше будет наша жизнь.

Наша Коммунистическая пар
тия всегда боролась и борется за 
интересы народа, за его счастье, 
и в этом ее сила и непобедимость. 
Народ всегда пойдет за такой пар
тией, и ничто не свернет нас с на 
шего правильного пути.

Исторический документ
Постановление Центрального 

Комитета Коммунистической пар
тии Советского Союза «О преодо
лении культа личности и его по
следствий» имеет поистине исто
рическое значение, так как оно 
направлено на дальнейшее укреп
ление нашего социалистического 
государства. Теперь наша партия 
и ее Центральный Комитет неук
лонно проводят в жизнь ленин
ские нормы партийной жизни. 
Это обеспечивает рост творческой 
активности коммунистов и всех 
трудящихся.

Ведь в самом деле, раньше бы
вало так. Проводится общезавод
ское или цеховое собрание, а же
лающих выступать было не так 
уж много. А почему? Потому, что 
не каждый решался открыто вы
сказать свое мнение. То же полу
чалось и в том случае, когда лю
ди, видя недостатки, не всегда 
осмеливались написать о них в 
стенную газету. Это я знаю по 
своему опыту, так как являюсь

редактором цеховой стенной га
зеты.

Теперь положение изменилось. 
Руководители стали быстрее реа
гировать на критику и принимать 
меры к изжитию недостатков, и 
рабочие стали смелее выступать 
на собраниях и в печати. Ясно, 
что в такой 'обстановке и работать 
стало интереснее.

Партия смело и прямо сказала 
народу об ошибках Сталина. Эта 
прямая критика допущенных 
ошибок и промахов говорит о силе 
и сплоченности нашей родной 
партии. И мы, рабочие, целиком 
и полностью одобряем ее мудрую 
политику, направленную на ук
репление нашего государства, на 
дальнейшее развитие творческой 
активности советских людей в 
борьбе за претворение задач, по
ставленных перед народом XX 
с.ъездом Коммунистической пар
тии.

И. Бортнев,
слесарь Батракского 
асфальтового завода.

У комбайностроителей
Постановление Центрального 

Комитета КПСС «О преодолении 
культа личности и его последст
вий» встречено комбайностроите- 
лями с огромным интересом. В це
хах, отделах проводятся беседы, 
читки, идет оживленное обсужде
ние этого документа. Рабочие и 
работницы, служащие, инженер
но-технические работники, комму
нисты и беспартийные единодуш
но одобряют постановление ЦК 
КПСС, заявляют о своей готовно
сти трудиться еще лучше, само
отверженным трудом крепить мо
гущество Родины, давать сельско
му хозяйству больше новейшей 
техники.

...Сборочный цех. Здесь, в обе
денный перерыв, на одном из 
участков оживленно беседует 
группа рабочих и работниц о ме
роприятиях Центрального Коми
тета КПСС по преодолению культа 
личности и его последствий. В не
принужденной. беседе лучший 
электросварщик цеха коммунист 
тов. Землянский заявил:

—  Мы горячо одобряем меры,

осуществляемые Центральным 
Комитетом КПСС, всей нашей 
партией по ликвидации последст
вий культа личности. Это делает
ся в интересах партии и народа, 
в интересах коммунистического 
строительства. Приложим все си
лы к тому, чтобы быстрее претво
рить в жизнь решения XX съезда 
КПСС, еще шире развернем социа
листическое соревнование за ус
пешное выполнение заданий ше
стой пятилетки по выпуску новой 
техники для социалистического 
сельского хозяйства.

Каждый из нас должен удво
ить свои усилия в труде, прояв
лять в работе творческий огонек, 
смекалку с тем, чтобы не толь&о 
выполнить государственное зада
ние по выпуску хедеров, но во
время изготовить кукурузоубо
рочные машины для машинно- 
тракторных станций Куйбышев
ской области.

Оживленно обсуждают поста
новление ЦК КПСС «О преодоле
нии культа личности и его по
следствий» во всех цехах завода.

Люди творческого труда

Молодой инженер 
Игорь Шпилев

Два года тому назад в спе
циальное конструкторское бюро 
гидротурбинного завода пришел 
выпускник Ленинградского поли
технического института, инженер 
Игорь Шпилев, закончивший с 
отличием энергомашиностроитель
ный факультет по специальности 
гидротурбин.

Трудно узнать человека сразу, 
но Игоря как-то быстро полюби
ли. Трудолюбивый, скромный и 
принципиальный во всем, он мог 
работать часами, не отходя от 
чертежной доски, а вечерами вы
полнять поручения комсомольско
го бюро, организовывать спортив
ные состязания по стрельбе, на
стольному теннису и т. д.

Первые работы Игоря Шпилева 
относились к проекту стендов 
гидротурбинной лаборатории. Эта 
очень трудная задача, требующая 
сложных расчетов и самостоя
тельности в конструктивных 
проработках, была успешно вы
полнена в срок и обратила на се
бя внимание законченностью и 
продуманностью каждой детали.

Вот уже полтора года, как

Игорь занимается проектирова
нием важных и ответственных 
механизмов к гидроподъемникам, 
применяемым для перемещения 
щитов аварийной защиты гидро
турбин. Задача была не из лег
ких: требовалось разработать раз
ветвленную и очень сложную си
стему трубопроводов и гидропере
дач.

Дело осложнялось тем, что 
строители Кайрак-Кумской ГЭС, 
для которой тогда проектировали 
гидроподъемники, очень часто 
изменяли данные, привязку обо
рудования. И эта 'работа все же 
была сделана безукоризненно.

Знания, полученные в инсти
туте, за чертежной доской, при
шли серьезную проверку во время 
командировки Игоря Шпилева на 
строящуюся Горьковскую ГЭС 
осенью 1955 года, откуда был 
затребован шеф-инженер для ру
ководства монтажом и наладкой 
гидроподъемников.

Выполняя правительственное 
задание, строители Горьковской 
ГЭС обязались до нового, 1956 
года пустить пять турбин. Но

эти сроки находились под угро
зой срыва из-за неполадок в  гид
роподъемниках, являющихся ава
рийной защитой турбины. Прие
хав за 3 дня до намеченного пу
ска первого агрегата, Игорь, ни 
разу не бывший до этого на 
строительстве гидроэлектростан
ций, не растерялся.

Не рассчитывая на задержку, 
Игорь приехал на Горьковскую 
ГЭС в резиновых сапогах и шля
пе. Однажды он отморозил уши. 
К этим испытаниям прибавились 
другие— бухгалтерия завода не 
выслала своевременно денег. Ему 
советовали уехать обратно в Сыз
рань, но Игорь сказал, что не 
имеет права бросить стройку в 
такой ответственный момент, что 
его совесть комсомольца не позво
ляет, хотя бы и были мотивы 
п од в одитъ колл ектив.

Рассказывают такой эпизод. 
На одном гидроподъемнике в са
мый ответственный момент вы
шел из строя механизм ходоуказа- 
теля перемещения щита. Предпо
лагали обрыв цепи, которая вме
сте с грузом находилась под во
дой и поэтому была недоступна 
для проверки. Кроме того, не 
было и времени для такой 
проверки. Тогда Игорь предложил 
новую простую конструкцию хо- 
доуказат еля, более д осту пну ю 
для контроля. Предложение было

принято, и  на Горьковской ГЭС 
теперь все гидроподъемники ос
нащены такими механизмами.

Руководство * Горьковской ГЭС 
высоко оценило добросовестность 
и знания молодого инженера и 
сообщило такой характерный мо
мент.

Генеральным поставщиком гид
роподъемников Горьковской ГЭС 
является Ново-Краматорский за
вод, изготовляющий все самые 
большие детали и узлы. Сызран- 
ский завод комплектовал гидро
подъемники только механизмами 
управления. Тем не менее, когда 
отсутствие шеф-монтажников Но- 
во-Краматорского завода угрожа
ло срывом сроков монтажа, Игорь 
Шпилев взялся сам руководить 
ревизией узлов всего гидроподъ
емника в целом. Каждый день эн 
для этого ходил за 3 километра 
по полю на морозе, в шляпе, ре
зиновых сапогах и осеннем паль
то, отказавшись от услуг пере
возки автомашиной, которые ему 
настойчиво предлагали.

Так, при включении маслона
порных установок, обслуживаю
щих турбины, была обнаружена 
ненормальная работа предохрани
тельных клапанов. Силами своего 
персонала Горьковской ГЭС уст
ранить эти неполадки не удава
лось. Игорь тоже взялся за эт*

дело и отрегулировал эти клапа
ны.

Много волнений пережили мон
тажники, когда обнаружили, что 
один гидроподъемник ведет себя 
ненормально, опуская щит не за 
60, а за 115 секунд. Долго ис
кали причину и пришли к выво
ду, что слишком загустело масло 
на морозе. Игорь посоветовал 
разобрать трубопроводы и по
искать там причину. И действи
тельно, оказалось, что самое уз
кое сечение трубы закупорено 
кусочками шлака, попавшего ту
да во время сварки труб.

Когда пришла мора возвра
щаться в Сызрань, руководство 
станции не хотело отпускать 
Игоря, а рабочие, бригадиры и  
инженеры с большой теплотой 
отзывались о нем. «Вниматель
ный и чуткий ож человек,— го
ворили рабочие. Если видит, что 
рабочему трудно, приходит на по
мощь и советом и делом, не дожи
даясь, пока его попросят».

Игорь не боится никаких по
ручений —  он настойчиво, упор
но добивается их выполнения.

Недавно администрация завода 
назначила Игоря Шпилева иа 
должность ведущего инженера 
конструкторского бюро.

3. Шульман,
инженер гидротурбинного 

завода.
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ГОРОД НАШ, Н А М  Е Г О  
и благоустраивать

★
Деньги »пущены на ветер

'Жилой поселок гидротурбин- 
“Ного завода (кварталы 8-й и 
9 -й ) начат строительством в 
1952 году. В 1953— 54-м годах 
на благоустройство этих кварта
лов (ограждение, озеленение, 
строительство дорог и тротуаров) 
было израсходовано 860 тысяч 
рублей. Но проект застройки 
$ыл забракован, и в 1955 году 
дороги, тротуары и ограждения 
стали строиться снова, по ново
му проекту. Было дополнительно 
вложено в это дело 4 63  тысячи 
рублей.

Что же сделано на эти сред
ства?

Начато, но не закончено до 
^сих пор металлическое огражде
ние 8-го квартала (улицы 1-я и 
2 -я  Студенческие, Гидротурбин
ная  и Гоголя), построена ас
фальтовая дорога и тротуары. 
'Причем асфальт уложен только 
з  один -слой, и -если не будет 
наложен второй, то через год—  
два придется строить дорогу за
ново.

Были также в этом квартале 
посажены и ограждены штахет- 
ником деревья и кустарники. 
Н о ввиду того, что ухода за 
зелеными насаждениями не ве
лось, большинство их погибло, а 
адтахетник поломан.

На этих же улицах строите
лями были установлены метал

лические электросветильники, 
но и им уже успели нанести 
ущерб: многие фонари разбиты, 
лампочки перегорели и никто не 
думает их заменять новыми.

Таким образом деньги, затра
ченные на благоустройство дан
ных кварталов, оказались вы 
брошенными на ветер.

Нельзя не возмущаться таким 
нехозяйским отношением к го
сударственным средствам и к 
своему родному городу. Строи
тели у нас по нескольку раз 
переделывают одну и ту же ра
боту, удорожая тем самым 
стоимость строительства, а экс
плуатационники, в частности, 
жидищно - коммунальный отдел 
гидротурбинного завода, который 
принимает, от стройтреста № 112 
объекты р эксплуатацию, не бе
режет здания и объекты благо
устройства.

Жилые дома у нас часто че 
рез год— два после < постройки 
нуждаются в капитальном ре
монте, высаженные около них 
деревья гибнут, тротуары не 
подметаются и не поливаются.

Когда же, наконец, мы нау
чимся по-настоящему любить и 
беречь свой город?

Н. Пушканов,
начальник планового отдела 

стройтреста № 112.

Соревнования морских моделистов

Улучшить дорожное строительство
За последние щды в центре и 

ша окраинах нашего города, в ра
бочих поселках построены и сда- 
ш ы в эксплуатацию тысячи квад
ратных метров шоссейных и ас
фальтовых дорог. Но все же 
дорожно-мостовое строительство 
ведется низкими темпами. Мед
ленно асфальтируются дороги в 
районе гидротурбинного завода, в 
поселке нефтяников и в других 
частях города. Построенные до

роги отличаются крайне низким 
качеством. Они, как правило, не 
выдерживают положенного срока 
годности. На Советской, Интер

национальной и других улицах 
полотно дорог имеет много ям, 

зпадий , волнистую поверхность 
в результате оседания грунта или 
строительного материала. Очень 
.плохие дороги в районе Еашпир- 
руднижа, по которым затрудняет
ся и осложняется движение авто
транспорта, особенно в ненаст- 

шую погоду.
Из-за плохого состояния дорог 

часто происходят поломки авто
машин, что приводит к невыпол- 

эдееию плана и удорожанию се
бестоимости грузо- и пассажиро- 
перевозок. К выходу автомашин

из строя приводит и то обстоя
тельство, что руководители дор- 
мостоуправления, приступая к 
ремонту основных магистралей, 
закрывают их и совсем не , бес
покоятся о приведении в более 
или менее сносное состояние для 
движения транспорта запасных 
грунтовых дорог.

К чему приводит плохое со
стояние дорог и во чтэ это обхо
дится, показывают такие приме
ры. По пути на ремонтно-меха
нический завод автобус <N2 05-33 
из-за повреждения фермы про
стоял с 10 по 12 мая. Сутки 
простоял автобус № 49-59 с 
восьмого маршрута, пять дней 
простоял автобус Л? 07-31 с 
первого маршрута, из-за поло
мок рессор и ферм простояли в 
общей сложности 9 суток авто
бусы «№№ 42-39 и 05-36.

Начальник дормостоуправления 
тов. Матвеев и заведующий 
горкомхозом тов. Плессер, пре
красно зная об этом, мало забо
тятся о качестве строительных 
работ на дорогах.

В. Гончаров,
контролер автоколонны № 64.

ПОЧЕМУ ПОГИБЛИ ДЕРЕВЬЯ?
В ¡прошлом году осенью в 

-стройуправление «№ 1 на Пра
вой Волге было привезено сто 
саженцев деревьев. Их поса
дили около столовой и возле жи
лых домов. Каждое дерево было 
огорожено штахетником.

Но как  выглядят эти деревья 
сейчас? Большинство их погибло, 
штахетник поломан, уцелевшие 
деревца обгладывают козы.

Это произошло от того, что 
граждане, проживающие в этих

домах, не проявили заботы о мо
лодых деревьях, не обеспечили 
ухода за ними.

Нам нужно всем дружно 
взяться за озеленение поселка, 
сделать его зеленым и благоуст
роенным, чтобы мы могли гор
диться плодами рук своих. В 
первую очередь за это следует 
взяться молодежи, комсомольцам.

Н. Пискун,
каменщик стройуправления № 1.

ВЕЧЕРА В ПАРКЕ ИМЕНИ СТАЛИНА
С каждым днем все больше ин

тересных мероприятий проводится 
© парке имени Сталина. Недавно 
здесь состоялся праздник песни. 
В зеленом театре парка выступи
ли участники коллективов худо
жественной самодеятельности 
учебных заведений трудовых ре
зервов.

В конце июня с посетителями 
парка встретились члены литера
турного объединения -при редакции

городской газеты «Красный Ок
тябрь» В. Кондратишко, И. Крюч
ков, В. 'Чернобровкина, А. Тарцев. 
Участница художественной само
деятельности Дворца пионеров 
Зоя Вяхирева исполнила песню на 
слова местного поэта А. Василье
ва «На Дальний Восток». Музыку 
к ней написал выпускник Сызран- 
ской музыкальной школы Л. Ше
фер, аккомпанировал выпускник 
музыкальной школы И. Асанов.

Недавно в Куйбышеве состоя
лись соревнования по морскому 
моделизму. В прошлогодних со
ревнованиях сызракекие модели
сты заняли первое место и за
воевали переходящий приз об
ластного комитета ДОСААФ. В 
этом году первое место и кубок 
оспаривали команды Куйбыше
ва, Ставрополя, Сызрани и Ки- 
неля.

Значительно возросло, по 
сравнению с прошлым годом, 
мастерство морских моделистов. 
Об этом говорит хотя , бы тог 
факт, что на соревнованиях де
монстрировались 102 модели, 
гораздо больше, чем в прошлом 
году. И поэтому немало усилий 
пришлось приложить сызран
ским моделистам и их руково
дителю Юрию Анатольевичу 
Аксенову, чтобы удержать за
воеванное в прошлом году пер
вое место.

В первый день соревнований 
•модели проходили технический 
осмотр. Судьи строго и придир
чиво осматривали модели: их 
грузовое и швартовое устрой
ства, связь и сигнализацию, ар
тиллерийское вооружение, якор
ное устройство, проверяли мор
скую и техническую грамот
ность моделистов.

При техническом осмотре 
многие модели сызранцев полу
чили хорошие оценки. Высокую 
оценку судей получила, напри
мер, оригинальная и красиво 
выполненная модель подводной 
лодки Евгения Соловейчикова.

Но стендовые испытания, хо
тя и имеют большое значение, 
все же не являются решающи
ми. Окончательную судьбу мо
делей решают их ходовые ка
чества.

И вот наступило 25-е июня 
— первый день испытания мо
делей на воде. Соревнования 
проводились в небольшом зато
не на правом берегу Волги.

Модель линкора, построенная 
сызранским моделистом Анато
лием Титовым, заняла второе 
место. Второе место заняла и 
его модель крейсера «Богдан 
Хмельницкий».

Лагерь при школе
После окончания учебного го

да при средней школе № 18 Ок
тябрьского района открылся го
родской пионерский лагерь. 
Многие ребята охотно посещают 
его. Их досуг заполнен интерес
ными и увлекательными заня
тиями. Отдых и развлечения со
четаются с выполнением общс- 
ственно-полезных работ: уча
щиеся ухаживают за пришколь
ным участком, следят за сохран
ностью зеленых насаждений по 
Батракской улице.

Было организовано два одно
дневных похода на левый берег 
Волги по изучению родного 
края. В этих походах участво
вало 48 человек. С большим ин
тересом работают школьники в 
столярной мастерской, занимают
ся рисованием, лепкой, вышива
нием, разучивают танцы и пес
ни под аккордеон.

С. Бортнев,
начальник пионерского 

лагеря шкоты № 18.

Хорошо прошла дистанцию и 
/показала отличную устойчи
вость на заданном курсе модель 
морского транспорта, выполнен
ная сызранским моделистом 
С. Моргуляном. Эта модель за 
няла первое место.

...На старт выходят четыре 
модели брига «Меркурий». 
Сильный ветер заставил до ми
нимума уменьшить парусность 
бригов, а уменьшение парусно
сти должно уменьшить и ско
рость, но иного выхода не было.

Взмах стартера флажком, и 
модели устремились вперед. 
Под номером «31» стартует мо
дель сызранского моделиста 
Е. Соловейчикова. Чуть накре
нясь, эта модель вырывается 
©перед, первой заканчивает 
дистанцию и занимает первое 
место.

Успешно выступили и другие 
сызраиские моделисты. Модель, 
выполненная В. Косыревым, 
заняла первое место, модель 
яхты класса «М» В. Мерзля- 
кова — второе место и модель 
бронекатера Г. Беседнова — 
второе место.

В результате соревнований 
команда сызранского морского 
клуба заняла” первое обще
командное место и завоевала 
переходящий приз Куйбышев

ского областного комитета 
ДОСААФ. Второе место заняла 
команда города Куйбышева.

Члены сьгзранской команды 
были награждены дипломами 
первой степени и кроме того 
мноше из них получили дипло
мы 1-й и 2-й степени за личные 
1-е и 2-е места и подарки. 
Диплом первой степени и пода
рок были вручены и руководите
лю морских моделистов Юрию 
Анатольевичу Аксенову, кото
рый отдал много сил и умение 
своему любимому делу.

Моделисты Сызранского мор
ского клуба ДОСААФ одер
жали заслуженную победу. А  
впереди их ждут Всесоюзные 
соревнования по морскому моде
лизму, куда поедут лучшие из 
лучших. Пожелаем успехов на
шим моделистам и в этих от
ветственных соревнованиях.

НА СНИМКАХ: ком анда мо
делистов Сызранского м о р с к о 
г о  клуба ДОСААФ, зан явш ая  
на 8-х областны х соревнова
ниях по морском у моделизму 
1-е обще командное место: мо
делист В. М ерзляков испыты~ 
вает свою модель яхты  перед 
началом соревнований: моде
лист Ю. Ермаков поздравля
ет руководителя группы  мор
ских  моделистов Ю. А. Аксе
нова с вручением ему дипло
ма первой степени и перехо
дящ его кубка Куйбыш евского 
областного комитета ДОСААФ.

Текст и фото В. Казимирова»

Члены артели „И скр а “ —заочники 
Тульского индустриального техникума

Осенью прошлого года более 
25 членов артели «Искра» 
поступили на заочное отделение 
Тульского заочного индустриаль
ного техникума. По договоренно
сти с Куйбышевским консульта
ционным пунктом при артели 
были организованы консульта
ции по основам высшей матема
тики, литературе и русскому 
языку, теоретической механике, 
черчению, электротехнике и фи
зике.

С 7 по 27 июня 1956 г. заоч
ники сдавали первые экзамены. 
Результаты экзаменов показали, 
что большинство заочников в те
чение учебного года к учебе от
носилось добросовестно, аккурат
но посещало консультации и на 
переводных экзаменах показало 
хорошие знания.

Так, например, учащийся 3-го 
курса шлифовщик артели Иван 
Токарев из 5 предметов четыре 
сдал ¥*а пятерка и один на

четверку, слесари-сборщицы 
мила Гончарова, Зинаида М а х 
рова, никелировщица Тамара 
Штенли и слесарь артелж 
«Сталь» Михаил Волдыре» сда
ли переводные экзамены на чет
верки и пятерки. Также успеш
но сдали экзамены и учащиеся 
первого курса токари Н икола! 
Портнов, Николай Назаров, ме
ханик тов. Буркевич, руководи
тель плановой группы тов. Гар
бер и др.

В настоящее время объяшгеа: 
новый набор учащихся в Туль
ский заочный индустриальный 
техникум на отделения: ремонт 
и монтаж станочного оборудова
ния, обработка металлов ре
занием» При Сызранском отде
лении Еуйбыщевского консуль
тационного пункта первая груп
па учащихся с 1 июля будет 
сдавать приемные экзамены.

Е. Бондарениа
староста группы заочников^

I



4. К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь 6 июля 1956 г., № 133.

„Документ огромного значения“
ПРАГА, 4 июля. (ТАСС). Сегод 

мя чехословацкие газеты публи
куют отклики на постановление 
Центрального Комитета Ком му ни 
стической партии Советского Со
юза «О преодолении культа лич
ности и его последствий».

Газета «Руде право» в передо
вой статье, озаглавленной «Доку
мент огромного значения», пишет:

«После XX съезда Коммунисти
ческой партии Советского Союза 
мрошел небольшой срок, но уже и 
за это время всем стало ясно, что 
решения, принятые советскими 
коммунистами, имеют огромную 
жизненную силу, что они укреп
ляют позиции социализма, демо
кратии и мира и вызывают неви
данный подъем в рядах трудя
щихся всего мира. Совершенно 
очевидно, что, с другой стороны, 
эта огромная программа борьбы 
за упрочение дела мира, социализ
ма и единства рабочего класса 
вызвала злобу и замешательство 
в реакционных кругах некоторых 
стран и, особенно, в Соединенных 
Штатах Америки. Это вылилось 
в широкую кампанию клеветы, на
правленной против Советского Со
юза, стран народной демократии, 
против великих и светлых идей 
коммунизма. И теперь совершенно 
ясно, что чем успешнее и плодо
творнее осуществляются эти свет
лые идеи, тем сильнее становятся 
злоба и ненависть наших врагов.

Используя некоторые факты,

связанные с критикои культа лич
ности И. В. Сталина и ошибок, 
совершенных за последние годы 
его жизни, враги мира и социа
лизма ' направили все усилия на 
то, чтобы подорвать доверие к 
первой в мире социалистической 
стране, внести замешательство в 
ряды коммунистических и рабочих 
партий, а главным образом, скрыть 
собственный страх перед расту
щими силами мира и социализма. 
Но им не удастся никого обма
нуть.

У нас, продолжает газета, в хо
де дискуссии после XX съезда 
Коммунистической партии Совет
ского Союза в выступлениях от
дельных коммунистов проскальзы
вала мысль о том, что смелая и 
открытая критика и самокритика 
может ослабить позиции социа
лизма. Такие взгляды, если они 
даже исходили и от честных лю
дей, не отвечали основным пар
тийным принципам. Открыто и 
смело говорить о тяжелых послед-* 
ствиях культа личности необходи
мо было для того, чтобы общими 
усилиями всех коммунистических 
и рабочих партий как можно ско
рее преодолеть его вредные по
следствия.

Принципиальная позиция Ком
мунистической партии Советского 
Союза в вопросе о культе лично
сти, ее верность идеалам марксиз
ма-ленинизма стали свидетельст
вом ее принципиальности и ответ

ственности перед советским наро
дом и всем международным ра
бочим движением. Коммунисты и 
весь советский народ целиком и 
полностью одобряют постановле
ние Центрального Комитета-Ком
мунистической партии Советского 
Союза о преодолении культа лич
ности и осуществляют практиче
ские шаги для того, чтобы ленин
ские идеи были претворены в 
жизнь, чтобы дальше развивался 
социалистический демократизм.

Советский Союз сделал ряд 
практических Шагов для того, что
бы ослабить международную на
пряженность, тогда как на Западе 
подливают масло в огонь, чтобы 
подогреть «холодную войну». 
Речь идет о ста миллионах дол
ларов, ассигнованных США на 
подрывную деятельность в стра
нах социалистического лагеря, и 
дополнительных ассигнованиях на 
эти цели в сумме 25 миллионов 
долларов. Все это заставляет нас 
быть бдительными».

Газета «Праце» в передовой 
статье, озаглавленной «Путь впе
ред», пишет: «Чем громче вою г 
наши враги, тем больше они вну
шают нам уверенность, что мы 
идем по правильному пути. Сво- 
боде народов нас не могут учить 
те, кто порабощает миллионные 
народы Азии и Африки, кто стре
мится к экономическому и поли
тическому закабалению всего ми
ра».

Рост рядов Компартии Битая
ПЕКИН, 4 июля. (ТАСС). Как 

сообщают газеты, в настоящее 
время в Китае насчитывается бо
лее 9 миллионов членов Компар
тии. За истекший год ряды Ком
мунистической партии значительно 
пополнились за счет передовых 
рабочих, крестьян, деятелей нау
ки и искусства.

По сообщению газеты «Хубэй- 
жибао», за 1955 год в провинции 
Хубэй в Компартию вступило око
ло 100 тысяч человек, из них бо
лее 70 тысяч — жители сельских 
районов.

В провинции Аньхуэй, по сооб
щению газеты «Аньхуэйжибао», к 
концу прошлого года насчитыва
лось более 270 тысяч членов Ком
партии — в четыре раза больше, 
чем в 1949 году. В каждой воло
сти этой провинции сейчас соз
даны партийные организации. Чле
ны Компартии имеются почти в

каждом сельскохозяйственном коо
перативе.

По сообщению газеты «Синьхуа- 
жибао», в провинции Цзянсу с 
сентября прошлого года до конца 
мая этого года в КПК вступило 
более 107 тысяч человек. В настоя
щее время в провинции Цзянсу 
насчитывается более 659 тысяч 
коммунистов.

В Компартию вступает много 
женщин — передовых работниц 
промышленных предприятий, учи
тельниц, членов сельскохозяйст
венных кооперативов. Как сооб
щает газета «Сианьжибао», в го
роде Сиань в 1949 году было 
только 148 женщин—членов Ком
мунистической партии Китая, а 
сейчас здесь уже 2355 женщин— 
коммунисток.

¡В первом квартале этого года 
в члены КПК вступило 200 тысяч 
членов Ново-демокр этического 
союза молодежи Китая.

Съезд Национальной ассоциации содействия 
прогрессу цветного населения

НЬЮ-ЙОРК, 4 июля. (ТАСС). 
По сообщениям печати, в Сан- 
Франциско закончился ежегодный 
съезд Национальной ассоциации 
содействия прогрессу цветного 
населения. Участники съезда ре
шительно отклонили всякие при
зывы «к умеренности» и «посте
пенности» в вопросе о граждан
ских правах и призвали респуб
ликанскую и демократическую 
партии отказаться от увиливаний 
и прямо выступить в поддержку 
прав негров.

Исполнительный секретарь Ас
социации Рой Уилкинс, выступая

на массовом митинге, созванном 
после окончания работы съезда, 
заявил, что никакая предвыборная 
партийная программа, в которой 
не будет предусмотрен вопрос об 
обеспечении прав негров, не мо
жет рассчитывать на поддержку 
избирателей — негров и всех под
линных патриотов. Избиратели — 
негры, сказал Уилкинс, хотят от 
кандидатов твердого обещания, 
что они будут выступать в под
держку справедливого законода
тельства, закрепляющего права 
Нбгров.

ЗА МИРНОЕ 
ОБЪЕДИНЕНИЕ КОРЕИ

ПХЕНЬЯН, 4 июля. (ТАСС). 
Как сообщает пхеньянское ра
дио, в столице КНДР закончилась 
конференция по созданию Кон
сультативного совета содействия 
мирному объединению родины, со
стоящего из бывших южнокорей
ских государственных деятелей. 
Конференция единогласно приня
ла программу и устав Консульта
тивного совета содействия мирно
му объединению Родины, избра
ла его исполнительный комитет.

Программа совета предусматри
вает содействие мирному объеди
нению Кореи; борьбу против ко
лонизации страны и против раз
вязывания междуусобной войны; 
содействие установлению контак
тов и обмена между Северной и 
Южной Кореей.

К СОБЫТИЯМ В ПОЗНАНИ
ВАРШАВА, 4 июля. (ТАСС). 

Совет Министров Польской Н а
родной Республики заслушал и 
принял к сведению отчет предсе
дателя совета министров Ю. Ци- 
ранкевича о событиях в Познани. 
Ю. Циранкевич информировал Со
вет Министров о том, что в на
стоящее время партийно-прави
тельственная комиссия; возглав
ляемая секретарем Центрального 
Комитета Польской объединенной 
рабочей партии Э. Тереком, про
водит дальнейшее изучение поз
наньских событий.

НАСЕЛЕНИЕ США
Бюро переписи США сообщило, 

что на 1 мая численность населе
ния Соединенных Штатов равня
лась 167 миллиоеам 649 тысячам 
человек. (ТАСС).

Детский парк  стал лю бимым местом игр. и  отдыха детей Осо
бенно здесь многолюдно в конце дня. Малыши подолгу катаю тся на качелях, играют.

НА СНИМКЕ: дети катаю тся на качелях  в своем парке.
Фото Н. Максимова.

Новоспш нлуки и техяики
Атом становится видимым

Как известно, ученые давно на
учились с помощью микроскопа 
видеть и изучать строение тел из 
клеток и кристаллов. Микроскоп 
увеличивает малейшие частицы с 
помощью луча, проходящего через 
множество прозрачных оптиче
ских линз. Оптический микроскоп 
увеличивает частицы в несколько 
тысяч раз, но все попытки ученых 
получить в таких микроскопах 
увеличение до видимости атомов 
и молекул не (удавались: причиной 
этому служил сам свет, он огра
ничил предел видимости частиц не
сколькими сотнями и тысячами раз 
(для ультрафиолетового света до 
3000 раз).

Несколько лет назад советским 
ученым удалось сконструировать 
электронный микроскоп, в кото
ром световой луч заменен элект
ронным потоком с более короткой

длиной волны, который позволил 
получить увеличения более чем в 
100 тысяч раз, и тогда впервые 
была увидена молекула, но атом 
оставался еще скрытым от глаз 
человека.

Совсем недавно создан совер
шенно новый увеличительный при
бор, это электронно - протонный 
прибор. Частицы исследуемого ве
щества в приборе проектируются 
на специальный экран внутри при
бора. Электронно-протонный про
ектор дает увеличение до 10 мил
лионов раз и с помощью его уда
лось видеть атомы некоторых ве
ществ.

Создание подобных микроскопов^ 
дает возможность еще глубже про
никнуть в тайны природы и поко
рить ее на службу человеку.

«Наука и жизнь».

Стекло вместо стали
Из капель стекла, расплав

ленного в электрической печи, 
рождаются тончайшие про
зрачные нити. Каждая нить в 
отдельности напоминает паутин
ку, но, собранные в пучок, они 
при обре т а ют искл юч и те л ьну ю 
прочность.

Стеклянные паутинки нама
тываются на барабан, эта нео
быкновенная «пряжа» смачи
вается искусственной смолой. 
Затем стеклянная лента, достиг
шая ширины барабана, снимает
ся для просушки и прессуется. 
Получается стекловолокни
стый анизотропный материал— 
стеклошпон или СВАМ. По сво
ей прочности он не уступает 
стали, но почти в пять раз лег
че и значительно дешевле ее.

ОВАМ найдет широкое при
менение в народном хозяйстве. 
Склеенный в стеклофанеру, он 
может быть использован для 
производств а кор п усо в п а сс а - 
жирских вагонов, катеров, ло
док. Из него будут изготовлять
ся крупногабаритные панели и 
плиты для стен и перекрытии 
зданий, легкие сборные конст
рукции, листы для кровли. 
и т. д.

Сырьем для производства но
вого материала служат соеди
нения кремния, алюминия, 
кальция и магния в виде пес
ков, известняков, глин, состав
ляющих основную массу земной 
коры. Прекрасный материал’ 
лежит под ногами.

Подводные россыпи алмазов
«Алмазную лихорадку» пере

живает сейчас один из районов 
бассейна реки Амазонки. Здесь 
недавно были открыты алмаз
ные россыпи. Главные из них 
расположены в районе реки 
Токантинс, в совершенно ди
кой местности.

Драгоценные зерна достают
ся с большим трудом. Чтобы 
дойти до берегов этой реки, 
нужно пробиться сквозь густой 
лес и болота.

Алмазы добываются с по
мощью водолазов. С маленьких 
лодок искатели алмазов опус
каются на дно реки и там на
бирают песок в кожаные меш
ки. В кубометре песка содер
жится 0,02 карата алмазов.

По подсчетам ученых, всего" 
на земном шаре за последние- 
300 лет извлечено из недр зем
ли около 80 тонн алмазов.

Редактор В. И. ПАРАМОШКИН.

Н А  ЭКРАНАХ ГОРОДА 
«Художествен н ый »
Новый индийский 

худож ественный фильм
«СЛУЖБА»
«Звезда»

Вечером
«РЕШАЮЩИЕ МИНУТЫ»

«Родина»
«ПЕРВЫЕ РАДОСТИ»

Комбайновому заводу 
требуются: слесари, маляры, 

протирщицы деталей, грузчики 
и на строительные работы: 

штукатуры, землековы, камен
щики и разнорабочие. 

Обращаться в отдел кадров 
завода.

( 5 -3 ) .

Сызранская автоколонна № 64 доводит до сведения граж дан 
гор. Сызрани, что с 5-го июля 1956 г. откры вается движ ение 
м арш рутны х легковы х такси  «ЗИМ» меж ду городами Сы зранью  и 

Ульяновском через промежуточные пункты: с. Троицкое, с. Надежди
но, с. Тереньга, с. Б. Ключищи. М аршрутное легковое такси  от
правляется из г. Сызрани от диспетчерского пункта автоколонны 
№ 64 (южный вокзал) в следую щ ее время: в 6 ч. и в 13 ч. и из 
гор. У льяновска от ж елезнодорожного вокзала (диспетчерский 
пункт автоколонны  № 56) в 10 ч. и в 17 ч. московского времени.

Граждане! Пользуйтесь услугами м арш рутны х легковы х таксо
моторов «ЗИМ», Вы можете удобно, быстро (за 2,5 часа) проехать 
из гор. С ызрани до гор. У льяновска или в другой промежуточный 
пункт. Стоимость проезда в м арш рутном легковом таксомоторе 
не превы ш ает стоимости ж елезнодорож ного билета.

За справкам и обращ аться в Сызранскую  автоколонну № 64 
по адресу: П ензенская. 10. или по телефонам: 0-35. 4-37. 1-14, 
0-91.

год.

СРЕДНЯЯ Ш КОЛА № 6 РАБОЧЕЙ МОЛОДЕЖИ  
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ  УЧАШ ИХСЯ  

в 5, б, 7, 8, 8 и Ю  классы на 1956 — 57 учебный
П ринимаю тся лица в возрасте от 15 лет  и старш е.
К заявлению  прилагаю тся документы: 

подлинный документ об образовании, справка с места ж ительства, 
справка с места работы, производственная характеристика, справка 
о состоянии здоровья.

Ш кола работает в две смены: утром—с 9 до 13 часов, вечером 
— с 19 до 23 часови

Занятия проводятся по понедельникам, вторникам , четвергам  и 
пятницам. В остальны е дни проводятся консультации и дополни
тельны е занятая .

Начало занятий 1 сентября.
Обучение бесплатное.
Прием заявлений до 15 августа.
Адрес школы: ул Комсомольская, 4.

Артели «Промваагобувь»
требуются на работу слесари.

Промартель «Лесное дело»
Николаевского района продает 
населению , колхозам  и органи
зациям  деловую древесину и 
пиломатериалы лиственных по
род по ценам  прейскуранта 
промкооперации.

Обращ аться в правление ар 
тели ст. Канадей.

Правление.

Считать недействительны м аттестат зрелости за № Б 552402. вы 
данный средней ш колой № 3 от 20 ию ня 1956 года на имя Сазо

нова Петра Андреевича.

Ж итны й Георгий Васильевич, про
ж иваю щ ий в Октябрьском районе, 
г. Сызрани, возбуж дает дело о рас* 
торж ении брака с Борисовой Ека
териной Николаевной, прож иваю 
щей в городе К расноярске.

Дело подлеж ит рассмотрению  в 
народном суде гор. К расноярска.

Евсеева Нина Андреевна, прож и
ваю щ ая в г. Сызрани, Гончарный 
район, улица 2-я. 21. возбуж дает 
дело о расторж ении брака с Евсе
евым Юрием Александровичем.

Дело подлеж ит рассм отрению  в 
Куйбыш евском областном суде.

Пугачева Евгения Михайловна^ 
прож иваю щ ая в городе Сызрани, 
ул. ЬСрасногорская. 46. возбуж дает 
дело о расторж ении брака с Пуга* 
чевым  Владимиром Яковлевичем, 
прож иваю щ им в К азахской ССР, 
г. Павлодаре (обл.), улица Л уначар
ского, 50.

Дело подлежит рассмотрению  ш 
народном суде 1-го участка Ц е н т 
рального района г. Сызрани.
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